



## NUEVO GOBIERNO

# Entre la esperanza y la preocupación

GENOVEVA ORTIZ

**Líderes de organismos económicos se mostraron dispuestos a trabajar con la presidenta, pero también esperan que esta administración no sea una segunda parte de la anterior**

Ante la nueva era que vive México con la llegada de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo a la presidencia, los líderes de organismos económicos señalaron los retos que enfrentará este nuevo gobierno para que el crecimiento de nuestro país no se haga esperar, a la vez, confiaron en que ponga su propio sello en el sexenio que empieza.

Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), quien confió en que la administración entrante "no sea más de lo mismo", expresó que el nuevo gobierno, encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum despierta emociones encontradas: de esperanza y preocupación.

Tras escuchar con atención su mensaje durante la ceremonia de toma de protesta ante el Congreso de la Unión, el líder de la ANPEC consideró que la nueva presidenta de México mostró gran sensibilidad al abordar temas como la incursión de la mujer, el trabajo bien remunerado, garantizar el acceso a por lo menos 2.5 canastas básicas y a la educación, lo que genera grandes esperanzas en la población.

Comentó que hay cierta preocupación por el vínculo que se mantiene con el gobierno saliente. "No queremos ver enfrentamiento, sino que imprima un matiz y propia identidad a su gobierno", indicó Rivera al considerar que esto será difícil, ante la enorme carga de "apoyadores en el

entorno político" que le deja el presidente saliente, donde "hay una marca lopezobradorista por todos lados".

"Vamos a un mandato en el que esperamos que no sea una segunda parte del anterior, porque las segundas partes nunca han sido buenas. Esperamos que la doctora Claudia, poco a poco, vaya imprimiendo su sello personal a su gobierno y, de alguna forma, el eje central es devolver el consenso nacional, que la gente no se sienta excluida por su gobierno, no haya un ambiente rispidez ni de confrontación", expresó Rivera.

Consideró que la gran prueba de fuego de la doctora Claudia Sheinbaum será la atención de la emergencia en Acapulco, que sufre una desgracia de dimensiones mayúsculas.

"Qué no haya más de lo mismo, porque la verdad, el formato de las mañaneras ya resultaba cansado y la

manera que se utilizaba el discurso generaba rispidez, encono y el enfrentamiento de la sociedad por el lenguaje ofensivo", señaló el presidente de la ANPEC.

"Vemos en la doctora Claudia una voz y una actitud distinta", destacó Rivera, al comentar que la libertad de prensa fue un tema ausente en el discurso de la nueva presidenta, cuando fue una de las actividades que sufrieron la mayor embestida y



arrinconamiento del gobierno saliente.

Subrayó la necesidad de que la nueva administración restablezca un ambiente de reconciliación, de diálogo, de mayor participación, que incluya a todos, que se escuchen todas las voces, incluso, a las más críticas.

### REVERTIR INFORMALIDAD

El reto urgente de la nueva administración es revertir la informalidad que registró un incremento de 20% y un alza de hasta 100% en los insumos en el sexenio que termina, declararon Gerardo López Becerra, presidente del Consejo Para el Desarrollo del Pequeño Comercio (ConComercio), y Alberto Vargas, presidente del Movimiento Monacoso, que agrupa a mercados públicos.

Frente al saldo negativo en materia social y económica es necesario que la administración entrante logre la conciliación entre los mexicanos, implemente políticas para revertir de fondo la marginación y la pobreza, e implemente acciones para favorecer el desarrollo de los negocios en pequeño, como combatir la informalidad, fortalecer las cadenas de valor y facilitar el pago de impuestos, afirmaron las organizaciones Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio y la Empresa Familiar SC (ConComercioPequeño) y el Movimiento Nacional del Contribuyente Social AC (Monacoso), a través de sus respectivos presidentes.

Así, ante el inicio del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para el período 2024-2030, López Becerra y Vargas Lucio, expresaron sus deseos de que le vaya muy bien a la próxima administración, a fin de que reditúe en muchos beneficios para todos los mexicanos, particularmente para los comerciantes en pequeño, quienes no han tenido etapas de prosperidad económica en los últimos años.

En ese sentido, Gerardo López aseguró que hace seis años se despertaron muchas expectativas de cambio que desafortunadamente se vieron limitadas por los efectos negativos que generó el mal manejo de la pandemia ocasionada por el COVID-19, así como por los impactos negativos que

la inflación ha provocado en los precios de productos básicos y de consumo popular.

"México no pudo crecer al 6% como era el objetivo del gobierno saliente, el costo de diversos productos llegó a tener incrementos hasta del 100% acumulado en el sexenio, lo que anuló el beneficio que tendría para las clases populares del salario mínimo que durante los últimos años se logró", dijo López Becerra como representante del comercio en pequeño organizado.

Alberto Vargas comentó que de la nueva administración se espera el mayor apoyo e inversión para que los mercados públicos vuelvan a ser la columna vertebral del abasto popular en todas las comunidades.

"Desafortunadamente las tiendas de autoservicio y el ambulante han desplazado a los mercados públicos en su función de ser proveedores de las comunidades. La falta de un programa de abasto popular que corra a través del mercado y que se implemente a nivel nacional con estrategia y financiamiento nos hacen perder el lugar que deberíamos tener", aseguró.

Ambos líderes del comercio en pequeño coincidieron en que la próxima administración debe establecer criterios de desarrollo claros para que los comerciantes al menudeo cambien de la informalidad a la formalidad, se incremente la base contributiva que paga impuestos y fortalezca las cadenas comerciales mejorando la calidad de los productos y servicios que necesitan los mexicanos.

"Consideramos que uno de los principales retos que tiene México de cara a la administración que encabezará Claudia Sheinbaum es disminuir el comercio informal que tuvo un crecimiento de casi el 20 por ciento en los últimos años; esto se ve reflejado en el aumento de comerciantes ambulantes, fijos y semifijos que hay en tianguis, calles, así como en grandes zonas urbanas y suburbanas", dijo Gerardo López.

Los dos dirigentes confiaron en que el nuevo gobierno implemente una política de puertas abiertas para que todos los sectores, pues afirmaron que los comerciantes en pequeño están interesados en reunirse con las autoridades entrantes y

aportar estrategias que se pueden implementar para mejorar el gran sistema que conforma el comercio y empresas en pequeño, que en su conjunto supera el 90 por ciento de las empresas formales registradas, concluyeron ambos líderes.

### LIDERAZGO FEMENINO

Al desearle éxito a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México, Adal Ortiz Ávalos, llamó a seguir trabajando para garantizar el bien común y un crecimiento sostenible.

En un mensaje compartido a través de sus redes sociales, Ortiz Ávalos extendió sus felicitaciones a Sheinbaum Pardo por su toma de posesión y destacó la relevancia del momento histórico que vive el país.

El líder empresarial, que acompañó a la Presidenta en el Zócalo capitalino, puso en contexto el avance de las mujeres en posiciones de liderazgo a nivel mundial, señalando que, según datos de la ONU, en 2021 sólo había 22 mujeres jefas de Estado y responsables de gobierno.

"Hoy, México se une a este grupo en el que nos encontramos, entre otros, Dinamarca, Finlandia, Islandia y Noruega. Es importante reflexionar, más que sobre la festividad, sobre el compromiso que esto trae sobre nuestro país y nuestra sociedad", expresó.

Además, destacó el papel de México como un referente de cambio en la región, apuntando que en América del Sur, las mujeres han llegado al poder desde hace más de una década. "Somos bandera de cambio en nuestra región", afirmó.

El presidente de Coparmex CdMx concluyó su mensaje deseándole éxito a la presidenta Claudia Sheinbaum, subrayando que los logros de su administración serán los de todo el país: "Desde la Coparmex Ciudad de México le deseamos éxito a la presidenta Claudia Sheinbaum. Sus logros serán los de México".

### COMPROMISO DE CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIBLE

Es de gran relevancia que en su discurso de toma de protesta como Presidenta constitucional, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo se haya referido al creci-



miento económico sostenido e incluyente, como uno de los ejes fundamentales de su gobierno.

Así lo declaró el presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco CdMx), José de Jesús Rodríguez Cárdenas, en entrevista con **La Prensa** al considerar que el mensaje de la doctora Claudia Sheinbaum genera grandes expectativas y confianza para el sector comercial, los actores distintos económicos y para la sociedad en general.

Destacó que las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) que generan el 54% del Producto Interno Bruto (PIB) a nivel nacional y siete de cada diez empleos, son la columna vertebral de la economía del país, por lo que requieren un apoyo decisivo por parte del gobierno para su fortalecimiento y crecimiento.

Rodríguez Cárdenas expresó su total respaldo al aumento del salario mínimo, hasta por 2.5 canastas básicas. "Estamos totalmente de acuerdo, porque esto se convierte en un círculo virtuoso, solo que hay que recordar que estos salarios no los paga el gobierno, los paga el sector empresarial", apuntó.

Otro tema importante es el fomento a la inversión y las PyMes, destacó el líder del comercio organizado, al considerar que las pequeñas y medianas empresas requieren el apoyo para incorporar sus procesos a las nuevas tecnologías, ser más eficientes y tener acceso a más fuentes de financiamiento, porque actualmente se apuntalan, y solo en algunos casos, con sus proveedores.

"Necesitamos que el sector financiero voltee a ver a las micro y pequeñas empresas y se pueda generar un apoyo a financiamiento de capital de trabajo para este sector", señaló el líder de Canaco al considerar que el tema de inseguridad que golpea extensas regiones del país no fue abordado suficientemente.

"En este momento hay estados y ciudades que están viviendo jornadas de violencia e ingobernabilidad sin precedente y este será uno de los retos más importantes de la nueva administración. Tenemos confianza en el nuevo secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, quien en la Ciudad de México demostró lo que se

puede hacer en materia de profesionalización, capacitación y mejora de sueldos de los policías", apuntó.

En el tema de la energía, comentó que se envió un mensaje positivo para que la generación de energía el 54% esté a cargo del gobierno y el 46% a cargo del sector empresarial, porque sin duda es un momento crucial para impulsar energías limpias y autosustentables. "No coincidimos en la inversión de una refinería Dos Bocas, porque finalmente es el dinero de los mexicanos el que fue invertido en la generación de energías fósiles, cuando todo el mundo está preocupado por el cambio climático".

Otro tema muy importante que abordó la doctora Claudia fue la educación, destacó José de Jesús Rodríguez, al señalar que México requiere una educación que aporte conocimientos y habilidades para el crecimiento intelectual, profesional y laboral de las personas, y no cargada de ideologías.

El presidente de la Canaco CdMx enfatizó la importancia de que el nuevo gobierno, encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum restablezca puentes de comunicación para generar un diálogo respetuoso y constructivo.

"Uno de los elementos fundamentales es el fortalecimiento del diálogo, siempre pensando en el bien de México y de todos los mexicanos para que nadie quede atrás", puntualizó.

"Esperamos y tenemos confianza de que el diálogo se va a dar, que podamos discrepar sin que nos convirtamos en el enemigo o seamos señalados, como ha ocurrido en los últimos seis años, para permitir un intercambio de ideas y obtener un mejor resultado en los proyectos y las políticas públicas", acentuó.

"La primera presidenta de México, quien llegó con una preferencia sin precedentes y cuenta con una mayoría calificada, tiene la gran oportunidad de gobernar en favor de todos los mexicanos, sin ninguna cortapisa o influencia", señaló Rodríguez Cárdenas.

#### TRABAJAR EN UNIDAD

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) expresó su confianza con el

gobierno de Claudia Sheinbaum, a la vez que destacó su disposición para colaborar en la creación de políticas públicas que impulsen tanto el desarrollo económico como el bienestar social en México.

Reafirmó su compromiso de trabajar en unidad por un México más fuerte y próspero, siendo la organización empresarial que legítimamente representa en el país al sector terciario, a través de 257 cámaras de comercio y presencia en 1,857 municipios con 4.8 millones de empresas.

"Estamos convencidos de que el bienestar social y el desarrollo económico no tienen por qué estar reñidos. El crecimiento debe ser inclusivo y equitativo para todos los mexicanos, y trabajaremos junto al nuevo gobierno para que esto sea una realidad," afirmó Octavio de la Torre de Steffano, presidente de Concanaco Servytur.

Destacó que la organización es la más antigua y vertebrada del país, por lo que se identificaron avances y retos que seguramente serán abordados desde el primer minuto del nuevo mandato en el Gobierno Federal, como estabilidad macroeconómica, que ha sido un pilar fundamental para generar confianza en los inversionistas y asegurar el crecimiento sostenido, es crucial que el gobierno entrante mantenga este enfoque.

Programas Sociales, infraestructura, relocalización de empresas (la tendencia global conocida como Nearshoring): mejora laboral y salario mínimo; participación de la Mujer (el impulso a la participación de la mujer en espacios de toma de decisiones ha sido un acierto notable. La inclusión y equidad deben seguir siendo prioridades en todos los niveles).

Además, mencionó que hay áreas de oportunidad que exigen colaboración con el Gobierno Federal entrante en coordinación con los Gobiernos Estatales y Locales, como fortalecimiento de la Propiedad Privada; seguridad en el fuero común y federal; simplificación regulatoria y ventanillas únicas; fortalecimiento del sector Salud; apoyo al comercio local y las PyMes; lucha contra la corrupción, y política integral de comercio.

El presidente de Concanaco Servytur concluyó destacando la necesidad de mantener la unidad entre los sectores pu-



blico y privado para asegurar un futuro próspero para México.

"El México que queremos dejar a las futuras generaciones debe construirse a partir de nuestras fortalezas. Gobierno, empresarios y sociedad debemos trabajar juntos para garantizar un desarrollo sostenible, justo y equitativo", apuntó.

## ANPEC

**CONSIDERA QUE** la nueva presidenta de México mostró gran sensibilidad al abordar temas como la incursión de la mujer, el trabajo bien remunerado y a la educación

**ConComercio y Monacoso** señalan que el reto urgente de la nueva administración es revertir la informalidad que registró un incremento de 20% y un alza de hasta 100% en los insumos en el sexenio que termina



## CANACO CDMX

**ENFATIZA LA** importancia de que el nuevo gobierno, encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum, restablezca puentes de comunicación para generar un diálogo respetuoso y constructivo



**Octavio de la Torre**, presidente de Concanaco Servytur



**Gerardo López**, presidente del ConComercio



**Cuahtémoc Rivera**, presidente de la ANPEC



**Claudia Sheinbaum Pardo**, nueva presidenta de los Estados Unidos Mexicanos. (LAURA LOVERA)